

ENSAYO: “ETOLOGÍA”

GALLARDO TEJEDA FRIDA CLARISA

M.V.Z. García Sedano Barreda Roberto

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia

Etología, Fundamentos de Zootecnia y Sujeción

Tapachula, Chiapas

20 de enero del 2024



INTRODUCCIÓN

El comportamiento de los animales puede resultar tan interesante y sorpréndete, es por eso que hay una ciencia que se dedica a estudiar esto llamada etología. Es sorprendente la conducta que llegan a tener estos seres, algunos estudios revelan que las manadas de elefantes se comunican entre sí a través de sonidos con baja frecuencia que los seres humanos no podemos escuchar, esto pueden viajar largas distancias permitiendo que los elefantes puedan comunicarse incluso si están separados por muchos kilómetros. Por esto mismo se presenta la siguiente información acerca de la etología, así podremos comprender exactamente que es, para que nos puedes servir o que importancia tiene, podremos conocer lo impresionante que es saber más sobre esto. Como estudiantes de medicina veterinaria nos beneficia mucho saber más sobre esto ya que se asocia con esta disciplina.

DESARROLLO

La etología es la disciplina científica que se enfoca en el comportamiento animal, incluyendo: la conducta, esto quiere decir el comportamiento que tiene estos seres vivos; la comunicación, ver como se comunica con los demás; el aprendizaje, implica saber que tanto puede aprender y la interacción social para ver cómo se integra con otros. Esta área de estudio examina cómo los animales se adaptan a su entorno, se reproducen, buscan alimento, interactúan con otros miembros de su especie y responden a estímulos del medio ambiente. La etología nos brinda una comprensión más profunda de la diversidad del comportamiento animal y nos ayuda a apreciar las complejas estrategias que los animales emplean para sobrevivir y reproducirse en sus diferentes hábitats. Estudia su conducta ya sea en un medio natural o cuando están en cautiverio, a través de la observación, experimentación y análisis. Comprender esto es fundamental para conservar especies, estén o no en peligro de extinción; entender la evolución del comportamiento que tienen, un animal en cautiverio no siempre se comporta igual que uno en libertad; mejorar el bienestar y así poder aplicar estrategias para su manejo en entornos controlados como lo son los zoológicos, granjas o casas. Busca identificar si el comportamiento que tiene el animal se debe a un factor genético, a una respuesta aprendida o la combinación de estas variables. Algunas características notables de esta ciencia es que es una rama de la biología, tiene relación con la zoología y la psicología humana, las personas dedicadas a en esta rama se les conoce como etólogos. En la historia Aristóteles habla sobre esta ciencia y pone como ejemplo a las palomas, el palomo empolla durante el día y la paloma

durante la noche, aunque algunos quizá lo vean como algo muy normal, pero si nos podemos a pensar y ver nos daremos cuenta que esto es un tipo de comportamiento que desarrollan estas aves y así como las a veces tienen este comportamiento otros animales también tienen los suyos.

La etología y la medicina veterinaria se relacionan en varios aspectos, se puede decir que van de la mano ya que la etología tiene información que puede ayudar a los médicos veterinarios a poder manejar con más facilidad a sus pacientes, como primer lugar el conocimiento de la etología animal es fundamental para entender el modo de actuar normal de las especies animales lo cual es crucial para el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades, porque si conocemos como se comportan y más adelante notamos que su forma de actuar no es la de siempre podemos darnos cuenta que algo no anda bien, además la comprensión del comportamiento natural de los animales es importante para el bienestar animal en entornos clínicos y de cuidado. Los médicos veterinarios utilizan los principios de la etología para abordar problemas de comportamiento en mascotas y animales de granja, así como para diseñar entornos que promuevan el bienestar animal en clínicas, zoológicos y otros entornos. Con esto se puede notar que la etología proporciona a los veterinarios un marco teórico sólido para comprender y tratar a los animales desde una perspectiva integral.

Las historias sobre etología son fascinantes e interesantes, nos permiten comprender mejor el comportamiento y las complejas interacciones en el reino animal. Hay historias sobre la interacción entre humanos y animales, el comportamiento de los perros de terapia que brindan consuelo a personas en hospitales o centros de rehabilitación es algo que se ve cada día más, estas historias nos muestran cómo la comprensión del comportamiento animal puede tener un impacto positivo en la vida humana con la ayuda que ellos nos brindan. Otro caso son los elefantes, cuando los rescatan ellos llegan a experimentar traumas debido a la caza, el cautiverio o la pérdida de sus madres ya que desde que son pequeños muchas veces en la naturaleza tienen que pasar por eso. Al ser rescatados y llevados a refugios, estos elefantes logran establecer vínculos especiales con sus cuidadores humanos, con paciencia, cuidado y la empatía, los elefantes rescatados han demostrado una capacidad sorprendente para perdonar y confiar en los humanos a pesar de las adversidades que han enfrentado.

CONCLUSIÓN

Después de lo anterior notamos que la etología nos ayuda a comprender cómo los animales se adaptan a su entorno mediante el instinto y el aprendizaje. El estudio del comportamiento animal tiene una larga historia, que se remonta a la antigüedad, y ha sido influenciado por el trabajo de muchos científicos, es un campo básico de la biología, como la ecología o la genética. Como se mencionó antes esta ciencia es de mucha ayuda en la medicina veterinaria pero no se limita solamente a esta carrera, aunque no seas un médico veterinario pero tengas mascotas, animales de granja, entre otros, puedes estudiar y conocer más sobre esto para así poder tener conocimiento sobre la conducta de los animales con los que trabajas o convives.

LINKOGRAFÍA

- <https://www.etologiaveterinaria.net/inicio/qu%C3%A9-es-la-etolog%C3%ADa/>
- <https://escuelaartesania.com/etologia-canina/>
- <https://www.uv.mx/cienciauv/blog/estudioconductaanimal/#:~:text=El%20estudio%20de%20la%20conducta,los%20humanos%20y%20conductas%20an%C3%B3malas.>
- <https://ingeniocanino.com/historia-de-la-etologia>